

María La Baja, firme en el fortalecimiento de su núcleo productivo

Con el fin de promover la organización y el fortalecimiento de los núcleos productivos de los palmicultores, en aras de combatir las enfermedades de la palma y ser más productivos, Fedepalma realizó una Reunión Gremial con los palmeros de la Zona de María La Baja en la Planta Extractora María La Baja S.A.

La visita realizada por Fedepalma en cabeza del Presidente Ejecutivo, Jens Mesa Dishington, el Coordinador de Asuntos Gremiales, Gabriel Martínez Peláez, el Líder de Promoción y Desarrollo de Asistencia Técnica, Alcibíades Hinestroza, y el Responsable de Extensión de la Zona Norte, Gonzalo Rafael Tirado Guerra, tuvo como objetivo transmitir a los pequeños, medianos y grandes palmicultores de la Zona, la importancia de articularse en núcleos productivos por medios de las plantas extractoras. De esta manera, los esfuerzos del gremio en las áreas de Defensa y Representación Gremial, en Planeación y Desarrollo Sectorial, en Investigación y Tecnología, Gestión Comercial Estratégica y Extensión, pueden ser transferidos a todos los palmicultores afiliados al gremio.

Mesa Dishington señaló la importancia de que los palmicultores de María La Baja no estén aislados de la realidad que viven otras zonas palmeras del país, ya que las enfermedades y las adversidades que afectan a la palma de aceite en otras latitudes, también pueden llegar a esta zona y afectar su productividad. Con 5.800 hectáreas sembradas, 2.200 en vivero, 8 alianzas productivas y más de 500 palmicultores en la zona, María La Baja muestra un gran potencial productivo de palma de aceite en Colombia. Por esta razón, el dirigente gremial explicó a los asistentes que la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, no agota esfuerzos ni recursos para fomentar la organización de todos los palmicultores colombianos de bien, para que, como propietarios, con voz, voto y activa participación en la Federación, trabajen por el mejoramiento continuo de la palmiticultura nacional.

En el marco de la reunión gremial, el directivo felicitó al directorio de la Planta Extractora María La Baja S.A., por la conformación de productores en la



En la foto aparecen el Presidente Ejecutivo de Fedepalma y Sindulfo Ramos, palmicultor de la zona, quien compartió experiencias sobre el progreso de su cultivo.

UTIL, Unidad Técnica Integral de Labores. No obstante, la invitación del gremio fue lograr el fortalecimiento de esta unidad a través del área de Extensión de Fedepalma, en aras de alcanzar un buen manejo sanitario y evitar la disminución de la productividad.

El Líder de Promoción y Desarrollo de Asistencia Técnica de la Federación expuso ante los asistentes el programa de Extensión, orientado a organizar a los palmicultores en núcleos productivos para fortalecerse en todos los frentes de acción: “Hay que tener criterio técnico general para que las adversidades y las enfermedades no nos tomen por sorpresa”, mencionó Hinestroza señalando que desde la Federación “se busca acompañar a los núcleos palmeros para proporcionar un adecuado manejo tecnológico a las plantaciones”.

Indicó que las transferencias de conocimiento, las capacitaciones técnicas y la formación del palmicultor con el respaldo de Fedepalma, serán vigiladas

 Continúa en la página 12

do a la empresa crecer en forma sostenida y aumentar la dinámica exportadora de sus productos.

En lo que respecta a gestión ambiental, el presidente de la compañía mencionó el trabajo que se ha desarrollado en aras de reducir emisiones al medio ambiente mediante la aprobación de un proyecto de esta naturaleza por parte de la Organización de Naciones Unidas, ONU.

Reconocimiento a empresarios e invitados

El directivo hizo un reconocimiento a los empresarios del agro y a sus dirigentes gremiales por el apoyo a los productos de Abocol, al tiempo que habló del crecimiento empresarial y de la importancia de la generación de empleo, que en el caso de la empresa, representan 1.000 puestos de trabajo directos e indirectos con su respectiva seguridad social.

Entre los invitados especiales a la celebración, cabe mencionar a Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Luis Carlos Villegas Echeverri, presidente Nacional de la Asociación Nacional



Jorge Bernal, Presidente de Abonos Colombianos S.A., Carlos Murgas Guerrero, Presidente de Hacienda Las Flores S.A., Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma y Hernán Martínez Torres, Ministro de Minas y Energía.

de Empresarios de Colombia, Andí, Rodrigo Salazar Almeida, director Ejecutivo de la Seccional Andí y de la Fundación Mamonal, Ileana Stevenson Covo, Presidenta Ejecutiva de la Cámara de Comercio de Cartagena, Roxana Segovia, Presidenta de la Fundación Empresarios por la Educación, Guillermo Botero, Presidente de la Federación Nacional de Comerciantes, Fenalco y representantes de Servisurco S.A. y Procaña, entre otros asistentes. ☞

☞ Viene de la página 10



El Presidente Ejecutivo reunido con palmicultores de María La Baja.

por una Auditoría para garantizar que el esfuerzo no se pierda y se de continuidad a las necesidades de ambas partes, tanto en la caracterización de los productos, la disminución de brechas productivas y la receptividad de los interesados en la consolidación de los avances.

Los palmicultores de la zona acogieron la iniciativa de Fedepalma y solicitaron replicar las reuniones en los distintos municipios de la zona norte de Colombia para ayudar a pequeños agricultores que enfrentan problemas tales como la falta de incentivos, vías, transporte adecuado y asistencia técnica, factores que dificultan su desarrollo productivo. Esta problemática fue expuesta por Armérico Sánchez, Presidente de la Asociación La Doctrina de Córdoba, la cual cuenta actualmente con 152 hectáreas en producción y 84 en vivero, actividad que se ha entorpecido por falta de asistencia y apoyo.

Frente a lo anterior, Jens Mesa se comprometió a visitar la zona para evaluar dichos inconvenientes y apalancar el desarrollo de pequeños productores de palma en el territorio norte. ☞